

## Pressemitteilung

Weimar, 05.02.2020

## Immer mehr Thüringer Unternehmen auf der BIOFACH 2020, der internationalen Leitmesse für Bio-Produkte

Die ökologisch bewirtschaftete Fläche hat in Thüringen seit 2015 um rund 42% zugenommen. Auch immer mehr biozertifizierte Unternehmen sprießen aus dem Boden des Freistaats und präsentieren sich kommende Woche auf der BIOFACH in Nürnberg auf dem Mitteldeutschen Gemeinschaftsstand.

Weimar/Nürnberg Auf dem MItteldeutschen Gemeinschaftsstand -einer Initiative aus Thüringen – präsentieren sich thüringer Bio-Unternehmen mit Unterstützung des Thüringer Ministeriums für Infrastruktur und Landwirtschaft. Der Thüringer Ökoherz e.V. ist als Koordinationsstelle des Thüringer Ökolandbaus für die Auswahl und Betreuung all jener Aussteller zuständig, die zeigen, dass auch Thüringen mehr kann als Bratwurst und Klöße. Allein die Vielfalt der dieses Jahr erstmals teilnehmenden Unternehmen bestätigt das:

Das kleine Unternehmen Good. Venience mit Produktionsstätte in einer ehemaligen Eisdiele in Magdala stellt seit 2018 hochwertige Kraftbrühen her. Die Produkte fallen unter die Sparte Bio-Convenience-Food. Von Weiderind über Freilandhuhn bis zu Sonnentomate: alle Brühen werden in großen Kesseln in traditioneller Handarbeit schonend zubereitet. Pur getrunken oder als Basis zum Kochen - Knochenbrühen gelten als Superfood!

Mit über 100 Jahren Erfahrung zählt HERZGUT zu den traditionsreichsten Molkereien in Deutschland. Seit November 2019 vertreibt HERZGUT (zusätzlich zu konventionellen Molkereiprodukten) eine eigene Bio-Linie. Aktuell sind die Produkte in Bio-Läden, auf dem Bauernmarkt, im eigenen Molkereiladen, aber auch bei Rewe, Edeka und Real erhältlich. Ein wichtiger Schritt, denn bisher gab es für Thüringer Milchviehhalter keine regionale Molkerei als Abnehmer. Die neue biozertifizierte Linie der Herzgut-Molkerei ist also auch ein Anstoß für mehr Bio-Milchviehhaltung aus Thüringen.



Zum ersten Mal ist auch der Landwirtschaftsbetrieb "Gut Sambach" dabei, der seit 1991 unter dem Konzept "Soziale Landwirtschaft" beeinträchtigte Menschen beschäftigt. Der nach Demeter-Richtlinien geführte Hof umfasst eine Werkstatt für behinderte Menschen, den landwirtschaftlicher Betrieb, eine Biogasanlage, eine Fleischerei und Käserei, einen Hofladen plus Hofcafé und Bäckerei.

Das Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft fördert die Teilnahme der Thüringer Bio-Entrepreneure an der internationalen Messe.

Seit ihren Anfängen vor 31 Jahren hat sich die "Europäische Fachmesse für Naturkost und Naturwaren" mit ehemals 197 Ausstellern zur weltweit wichtigsten Messe für Bio-Lebensmittel entwickelt. 2019 zählte die BioFACH 3.266 Aussteller (283 davon auf der VIVANESS) und rund 51.500 Fachbesucher aus 144 Ländern (inkl. VIVANESS). Vom 12. – 15.02. treffen sich hier Hersteller, Unternehmen und Verbände aus der Bio-Branche sowie Vertreter aus Wissenschaft und Politik.

## Ihr Ansprechpartner bei weiteren Fragen:

Stefan Janssen Geschäftsführer Thüringer Ökoherz e. V. Schlachthofstraße 8-10 99423 Weimar 03643 88191 31 s.janssen@oekoherz.de

## Bei Fragen zu dieser Pressemitteilung wenden Sie sich bitte an:

Aruna Reddig Öffentlichkeitsarbeit, Onlinekommunikation und Pressearbeit Thüringer Ökoherz e. V. Schlachthofstraße 8-10 99423 Weimar 03643 88191 36 a.reddig@oekoherz.de